
 

  

  

 
ATA n. 144/2022 

  

Aos treze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 9h, por 

videoconferência, reuniu-se em assembleia o colegiado do Programa de Pós-

graduação em Ciências Sociais (PPGCS), com a seguinte pauta:  1) Docência 

orientada; 2) Criação de disciplina; 3) Aproveitamento de disciplinas; 4) 

Processo seletivo 2023/2, 5) PROAP, 6) SAI. Estavam presentes: Professora 

Rosana Soares Campos, Professora Virginia Vecchioli, Professora Zulmira 

Newlands Borges, Professor Ricardo Mayer, Professor Eduardo Lopes Cabral 

Maia e os representantes discentes Renata Colbeich da Silva e Victor Bonafé.  1) 

Docência orientada: A Presidenta apresentou a solicitação de docência 

orientada de Matheus Lazaretti, orientado pelo Professor Everton Picolloto, na 

disciplina Sociologia Política dos Movimentos Sociais. Em votação: aprovado por 

unanimidade dos membros presentes. 2) Criação de disciplina: A Presidenta 

apresentou criação da disciplina de Sociologia da Educação, na linha de pesquisa 

de Sociedade, Desigualdade e Conflito, conforme proposta pelo Professor 

Everton. Em votação: criação da disciplina de Sociologia da Educação aprovada 

por unanimidade dos membros presentes. 3) Aproveitamento de disciplinas: A 

Presidenta apresentou as solicitações de aproveitamento de disciplinas de 

Matheus Bonez, que solicita aproveitamento de Produção Acadêmica II 

(processo n. 23081.051341/2023-91); de Antonio Augusto Berni, que solicita 

aproveitamento da disciplina de Teoria Sociológica II (processo n. 

23081.046804/2023-01) e de teste de suficiência em língua espanhola (processo 

n. 23081.046752/2023-64) e de Ariana Soberon, que solicita aproveitamento de 

Antropologia I e Sociologia I (processo n. 23081.039515/2023-47). Após amplo 

debate sobre a aceitação de teste de suficiência em língua espanhola por parte 

do PPGCS, a Presidenta colocou as solicitações de aproveitamento em votação.  

Em votação: A solicitação de aproveitamento de disciplina de Matheus Bonez 
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(Produção Acadêmica II) foi indeferida porque só havia o formulário, sem a 

comprovação. A solicitação de aproveitamento de disciplina Antonio Augusto 

Berni foi indeferida porque houve reestruturação na ementa da atual disciplina, 

que se chama teoria Sociológica I. A solicitação de aproveitamento de teste de 

suficiência foi deferido. A solicitação de aproveitamento de disciplinas de Ariana 

Soberon foi indeferida por unanimidade dos membros presentes, pois houve 

reestruturação nas atuais disciplinas. 4) Processo seletivo 2023/2: A Presidenta 

apresentou a proposta de edital 010/2023, dando informações a respeito das 

novas formas de ingresso propostas pela PRPGP. Após debate sobre a 

participação do PPG no edital 010/2023, a presidenta colocou em votação a 

participação do programa no referido processo seletivo. Votação: o representante 

Victor Bonafé votou a favor, a Professora Zulmira se absteve e os demais 

membros do colegiado votaram contra a participação do programa no edital. 5) 

PROAP: A Presidenta relatou que o recurso do PROAP concedido pela CAPES 

foi no valor de R$ 32.950,00 e que o valor deve ser distribuído de forma igualitária 

entre as linhas de pesquisa, conforme previsto no regulamento do programa. Os 

membros decidiram distribuir o valor total nas seguintes rubricas: a) Participação 

em cursos e treinamentos em técnicas de laboratórios e utilização de 

equipamentos; b) Participação de professores, pesquisadores e alunos em 

atividade e eventos científico-acadêmicos no país e no exterior, c) Participação 

de professores, pesquisadores e alunos em atividades de intercâmbio e parcerias 

entre PPGs e instituições, formalmente associados e d) Apoio à realização de 

eventos científico-acadêmicos no país. Em votação: distribuição de valores nas 

referidas rubricas aprovada por unanimidade dos membros presentes. 6) SAI: A 

Presidenta informou sobre a solicitação de manifestação da SAI/UFSM sobre 

participação em programa de mobilidade (GCUB-Mob). A Presidenta ressaltou 

que a adesão ao programa de mobilidade é mediante oferta de bolsas pelo 

programa. O Professor Ricardo sugeriu que esse item de pauta fosse debatido 

em próxima reunião, levando em consideração o tempo de reunião. A Presidenta 

colocou a sugestão do Professor Ricardo em votação. Em votação: debate sobre 

item de pauta em próxima reunião aprovado por unanimidade dos membros 

presentes. Não havendo nada mais a constar, eu, Sthefanny Saldanha de 



 

Oliveira, Assistente em Administração, lavro a presente ata, que segue assinada 

por mim e pelos membros presentes. 

 


